

LETTRE OUVERTE

rébellion!
CONSTRUCTION

À GRETA THUNBERG

« Chère Greta, le nucléaire, c'est pas cool ! »

C'est bien amicalement que nous nous adressons à toi. La presse allemande a retenu de ton interview récente que « *remplacer des centrales nucléaires par des centrales au charbon est une erreur* ». Nous savons bien que cette affirmation a été sortie de son contexte et que c'est complètement à tort que ceux qui entonnent la petite chanson affirmant que « *le nucléaire serait bon pour le climat* » t'élisent « *nouvelle égérie du nucléaire* » contre ton gré, notamment en France par la voix de la députée d'extrême droite Marine Le Pen.

Toi qui as éveillé les consciences et entraîné derrière toi toute une génération, nous te demandons d'insister sur le danger de maintenir le parc nucléaire actuel et de lancer la construction de nouveaux réacteurs atomiques.

Comme tu le sais :

Le nucléaire est décarboné : c'est faux ! Mines d'uranium, transport des minerais, affinage, conditionnement en oxyde de l'uranium, enrichissement, élaboration des crayons de combustible, transports vers les réacteurs qu'il a fallu construire, leur acheminement vers La Hague, puis en Russie (même en ce moment) pour être « *retraités* », enfin démantèlement des réacteurs et gestion des déchets pour l'éternité, ça en fait du carbone !

Le nucléaire nous rend indépendant·e·s : c'est faux ! Il n'y a plus d'extraction d'uranium en Europe... même si, là encore, nous savons que les énergies renouvelables font souvent appel à des matériaux peu disponibles dans nos pays occidentaux.

Le nucléaire est l'énergie la moins chère : c'est faux ! Le cycle complet de l'atome (démantèlement des centrales, stockage des déchets) en fait une des énergies les plus chères, dont le prix ne baisse pas, contrairement à celui des énergies renouvelables. En tout état de cause, l'énergie la moins chère est celle que nous n'utilisons pas !

Mais SURTOUT ! Le nucléaire est à la fois non-maîtrisable à l'échelle humaine, vulnérable aux conflits ou aux séismes et très dangereux pour l'humanité, que soit dans son utilisation civile ou militaire, ou enfin par les déchets dont on ne sait que faire. Et pour le coup, il n'y a pas de comparaison avec les énergies renouvelables qui, elles, sont sûres, peu polluantes et ne génèrent pas de déchets dangereux !

Alors chère Greta, nous qui sommes des écologistes radicaux et antinucléaires de toujours, nous te prions de t'adresser à la jeunesse et au monde, avec ce message sans ambiguïté : « *Si on veut garder une planète vivable, le nucléaire c'est vraiment pas cool !* »

Géraldine BOYER et Didier CHÉREL

RÉBELLION ! CONSTRUCTION

Sensibilité d'EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS

7 novembre 2022

rebellion-construction.fr

CONTACTE-NOUS : rebellionconstruction@gmail.com VIDÉO : <https://youtu.be/k4Z1ASV8pLw>

REJOINS LA DYNAMIQUE : <https://framaforms.org/motion-rebellion-construction-1665847206>

AIMONS-NOUS SUR FACEBOOK : <https://www.facebook.com/Rébellion-Construction-108365198746595>

